

令和6年度第1回教育委員会議定例会会議録

- 1 日 時 令和6年4月22日 午後1時30分
- 2 場 所 滝沢市役所 庁議室
- 3 出席委員 教育長 太田 厚子
委員 柳村 栄
委員 井上 美津男
委員 大石 園
委員 恒川 かおり
- 4 説明のために出席した職員
- | | |
|------------|-------|
| 教育次長 | 久保 雪子 |
| 教育総務課長 | 滝田 俊一 |
| 学校教育指導課長 | 渡邊 康二 |
| 生涯学習スポーツ課長 | 高橋 克周 |
| 文化振興課長 | 岡田 久美 |
| 学校給食センター所長 | 高橋 進 |

5 議題及び議事の概要

教育長 これより令和6年度第1回教育委員会議定例会を開会します。
(開会時刻 午後1時30分)

教育長 本日の出席委員は定足数に達していますので会議は成立します。

教育長 日程第1。会議録署名委員の指名についてお願いします。

教育総務課長 大石委員をお願いします。

教育長 それでは本日の署名委員は大石委員をお願いします。

教育長 日程第2。会期の決定については本日1日としたいと思います。これにご異議ございませんか。

(全員異議なし。)

教育長 会期は1日とします。

教育長 今年度の現時点における児童生徒数は、昨年度に比較し52名の減となっています。小学生は3,065名、中学生は1,640名ということで、少子化が叫ばれる中ですが、滝沢市においては安定的な児童生徒数となっています。そして、児童生徒の活躍も目覚ましく、先週末に開催された盛岡市内一周継走においては、滝沢中学校が男女ともに優勝。そして、滝沢南中、滝沢第二中が男女とも6位入賞を果たすという素晴らしい結果をあげています。

また、自然豊かな滝沢ですので、野生動物との共生を上手にしながら、子ども達にけがや事故等がないように学ばせながら、喜びとともに生活させていきたいと考えております。本日もどうぞよろしく願いいたします。

教育長 日程第3。教育長の事務報告であります。別紙のとおりであります。何かご質問がありましたらお願いします。

委員 3月27日に開催された学校教育の在り方に関する地域懇談会の状況をお伺いします。

教育総務課長 昨年9月、1月に引き続き、今回は3回目の地域懇談会を開催となりました。今回の懇談会の中で、児童生徒数の減少と校舎の老朽化から、令和8年度末の閉校も提案させていただきました。統合することは避けて通れないことは認識いただいております、PTAの方々より統合する時期のアンケート実施を打診されていることから、実際に統廃合する時期を決定するためのアンケートを再度行う方向で事務を進めています。

教育長 今年度から交流学习を進めることとしているのでその点についても説明してまいりました。この間1回目の交流学习を実施しましたので、その内容について学校教育指導課長よりお願いします。

学校教育指導課長 4月11日、滝沢南中学校で部活動紹介式が行われ、姥屋敷小学校の小学3年生から6年生までの児童が見学してきました。子ども達は、バスケットボールやサッカー、バトミントン部などの球技が面白かったとの感想が見受けられました。今後体育祭の見学も実施する予定です。また、秋には鶴飼小学校、篠木小学校の学習発表会の見学も実施し、他の学校での活動のイメージを持ってもらいたいと考えています。

委員 4月9日に滝沢東小学校の入学式に参加させていただきました。コロナ禍を経た後もあり、式典の時間がだいぶ短く感じられました。子ども達が学校が楽しいとか、みんなが優しいとか、そういった思いをもたせるためにはもう少し時間をかけても良いのではと感じました。

学校教育指導課長 現在の式典の時間は各校で約30分程度としています。新型コロナウイルス感染症拡大により短縮してきた経緯もあり、そのメリットを生かしながら、コロナ禍以前に大事にしていた部分をどこまで復活させていくのか、ある程度の指針として今後学校に示していきたいと考えています。

教育長 今後の課題としながら、コロナ禍以降の学校行事の在り方について、校長会とともに検討していきたいと考えています。

委員 4月18日から19日にかけて東北都市教育長協議会総会が行われましたが、どのような内容が話題となりましたか。

教育長 今年度は宮城県大崎市での開催でしたが、現在の教育課題の内容について、各都市で取り組んでいることについて情報共有の場となりました。多くの自治体での教育課題としては、不登校の増加、子ども達のいじめへの対応、部活動指導員の在り方や働き方改革があげられ、それらについて各都市で取り組んでいる内容について情報交換してまいりました。また、大崎市では学校の統廃合による廃校舎の活用为例として、ジビエ加工施設としての利用をしており、そこを見学してまいりました。また同市においては、義務教育学校の制度も取り入れており、本市に生かせるものがあれば考えていきたいと思っています。

委員 4月5日の市睦大学入学式がありましたが、睦大学には現在何名ほど在籍されておりますか。

生涯学習スポーツ課長 現在、睦大学との関わりは多くはないのですが、体育施設を開放している関係で、卓球は人気がありかなりの人が通っていると聞いています。ただ以前と比較すると福祉バスの利用状況等も含め学生は減少しているようです。現在、28～29教室、500名強の方が通われています。元気な高齢者の方が多くおりますので、スポーツだけではなく生涯学習の方の事業で参加していただければ

と思っています。

教育長 睦大学は、スポーツの他に着付け教室や様々な国の言語を学ぶことができたり、舞踊関係など講師陣が多岐に渡っております。幅広いジャンルの活動に取り組むことができると思いました。

委員 4月21日に開催された市国際交流協会定期総会での、学校教育や子ども達に関わりがある内容についてお伺いします。

教育長 今回新たな取り組みはありませんが、クリスマス会等、例年行われている行事は盛り込まれているようです。

生涯学習スポーツ課長 外国の文化や外国語を学ぶ教室は頻繁に開催されているようです。コロナ禍では参加者が少なくなりましたが、これからはまた徐々に活気が戻ると思われます。

教育長 外国籍のお子さんが学校に在籍していた時に、日本文化の紹介の仕方について窓口になっていただいたこともありました。県の国際交流センターから職員派遣をしていただいたこともあります。

教育長 それでは次に進みます。日程第4。議案第1号「滝沢市教育支援委員会委員の委嘱に関し議決を求めることについて」を事務局から説明願います。

学校教育指導課長 (資料により説明する。)

教育長 それでは説明が終わりました。何かご質問がありましたらお願いします。
(特になし)

教育長 それでは議案第1号を原案どおり決定してよろしいでしょうか。
(全員異議なし)

教育長 それでは議案第1号は可決されました。

教育長 他に何かご質問がありましたらお願いします。
(特になし)

教育長 以上をもって、本日の日程は終了しました。教育委員会議定例会を終了します。
(閉会時刻 午後1時55分)

6 会議録作成者 教育長 太田 厚子

7 会議録署名委員

教育委員

教育長